
 

第 8回デイサービスゆいま～る戸水運営推進会議報告書 

 

 開催日時：令和 6年 11月 27日（水）14:00～15:00 

 参加者 ：N様（ご利用者）、T様（ご利用者家族）、水戸様（戸水地区民生委員）、杉本

様（金沢市介護保険課）、立川（ゆいま～る戸水） 

 

1. ゆいま～るからの活動報告 

 

契約者数 22名  10月の一日平均利用者数 7.2名 

最高齢 89歳  最若年 62歳 平均年齢 81.4歳   平均要介護度 2.2 

送迎範囲     御供田町、近岡町、金石、松村、木越、鳴和町、桂町、久安 

お迎え時間 8時 30分から 11時 00分  お送り時間 15時 45分から 16時 30分 

スタッフ数 7名(正職員 5名 パート 2名)   

管理者 1名 生活相談員 1名 介護職員 4名 機能訓練指導員（看護師）1名 

管理者は社会福祉士 認知症介護指導者養成研修修了者 

介護職員 3名は介護福祉士資格保有 生活相談員は介護支援専門員資格保有 

認知症介護基礎研修修了 2名   看護師１名 

 

 ここ半年の間の主な外出先 

  卯辰山、宝達山、キゴ山、道の駅福光、道の駅千里浜、道の駅めぐみ白山、松任総合

運動公園、倶利伽羅、太陽が丘など 

 

地域活動(2024年度後半)   

     講師派遣  石川県認知症介護実践者研修・実践リーダー研修 
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 石川県高齢者虐待現任者標準研修 

 金沢市介護相談員現任研修、養成研修 

 金沢市地域密着型デイサービス 

 石川県身体拘束廃止推進員養成研修 

 

事故 ヒヤリハット(2024年 4月～2024年 10月まで) 

 転倒事故６件  車破損２件   利用者が車運転しようとされた１件 

 

   防災対策 

       BCP(業務継続計画)を作成し、それに基づいた取り組みを行うことで、災害発生時や

感染が流行した際にも、事業がなるべく継続できるよう取り組んでいます。 

なお能登地震の避難者については珠洲市の方のご利用が 3月 4月に、七尾市の方の 

ご利用が 10月にありました。 

 

感染予防 

      ９月下旬に１０名のコロナ感染によるクラスターが発生しており、重症化する方はい 

らっしゃいませんでしたが、今後も十分に気を付けていきたいと思います 

またインフルエンザについても少しずつ全国的に感染者が増えており、ワクチンを

接種したり、感染対策に取り組むことで、感染の流行を防いでいきたいと思います 

 

  地域活動 

   オレンジカフェやチームオレンジなどの活動にできるだけ協力し、認知症を抱えな 

がら暮らす方たちの暮らしを支える一助となるとともに、講師派遣などにも協力 

し、地域における認知症の理解や情報の提供を行っていきたいと思います。またホ 

ームページやブログなども活用していきます。 

 

  その他 

   ５月より介護記録の電子化を行っています。 

   感染対策委員会、虐待防止委員会なども月に一度の職員ミーティングの時間を使っ

て開催しています。 

介護職員処遇改善加算のⅠを取得し、手当として職員の待遇改善を図っています。 

   

  当面の課題 

前回の会議では利用者数の増加を課題の一つとして挙げていましたが、3月に一日   

平均が 8.5名となった以外は、7名台、特に 9月はコロナ感染の影響もあり、6.5名

にとどまっています。新しい方のご紹介はいただきますが、施設入居や入院なども

続き、昨年と比較しても、大きな増減はありません。数の上のことだけではなく、

自宅での暮らしを支えるかかわりの質をということを考えた時、ゆいま~るでの過

ごした方だけではなく、ご自宅での過ごし方やご家族等への支援についてもしっか



りと視野に入れた取り組みが求められているように感じています。 

 

2．参加者より 

  Nさま（ご利用者） 

ここはみなさん本当に良くしてもらって嬉しいです。今後ともよろしくお願いしま     

す。 

 

Tさま（ご利用者家族） 

 うちの母は今ちょっと体調悪いですがよくしてもらっているのでありがたいです。

他事業所も通っていますがゆいま～るさんが大好きなようで「あそこなら行くよ

～」と喜んでいます。父はちょっとトイレするたびに周りを汚してしまうので後始

末が大変です。何かいい方法ないでしょうか。 

 

水戸様（戸水地区民生委員） 

 私は今、認知症の担当をしていてオレンジカフェに参加したりしています。ここの

地区にも認知症の方などいらっしゃるので何かあったら紹介していきたいと思いま

す。また私の実家の母も認知症なので家族の立場はよく分かっているので大変だと

思います。ご本人やご家族の話を聞いているとゆいま～るは柔軟に対応されている

のを感じました。 

 

杉本様（金沢市介護保険課） 

 これまで何度かいろいろな所で運営推進会議に参加したがこれだけゆっくり話でき

たのはあまりなかったと思います。そしてご利用者やご家族の話を聞くことができ

新鮮に感じました。これからも事故などには気を付けていただききめ細かなサービ

スを提供して行って欲しいと思います。 

 

立川（ゆいま～る戸水） 

 みなさま本日は天候が悪い中ご参加いただきありがとうございました。今回はゆい

ま～るの活動を具体的に知っていただこうと画像を見ていただきながら紹介させて

いただきました。皆様の貴重なご意見を踏まえて、ご利用者を初めご家族への支援

を支援にも視点を置き、安心して自宅で生活できるように努めていきたいと思いま

す。 


